

DER VORSITZENDE HAT DAS WORT ...

Liebe Fachkolleginnen und Fachkollegen,
liebe Leserinnen und Leser,

die letzten Tage haben uns die ersten Schneeflocken und Temperaturen unterhalb des Gefrierpunktes beschert und damit deutlich gemacht, dass die vierte Jahreszeit unmittelbar vor der Tür steht.

Mit der Adventszeit öffnen die Weihnachtsmärkte ihre Tore, und der Duft von Glühwein, Stollen und gebrannten Mandeln erfüllt die Luft. Diese besondere Atmosphäre erinnert uns daran, dass sich das Jahr mit großen Schritten dem Ende zuneigt. Es ist die Zeit, die uns dazu einlädt, innezuhalten und die verbleibenden Tage des Jahres bewusst zu erleben; es ist aber auch die Zeit, die uns Gelegenheit zur Rückschau und zum Ausblick bietet.

Mit der dritten Ausgabe unserer Zeitschrift SPRENGINFO möchten wir Sie auch diesmal über aktuelle Ereignisse, Entwicklungen und Neuigkeiten rund um die Themen Spreng- und Pyrotechnik sowie über die Aktivitäten unseres Verbandes informieren.

Ein zweifellos besonderer Höhepunkt im Jahr 2025 war die 13. EFEE-Weltkonferenz Sprengtechnik, die vom 21. bis 23. September 2025 in Krakau, Polen, stattfand. Mehr als 550 Fachkolleginnen und Fachkollegen folgten der Einladung des Europäischen Sprengverbandes – die bisher größte Anzahl von Teilnehmenden, die der Verband anlässlich einer EFEE-Weltkonferenz begrüßen konnte. Neben einem fachlich hochkarätigen zweitägigen Vortragsprogramm bestand die Möglichkeit, im Vorfeld der Konferenz an einem Workshop zum Thema „Abbruch von Bauwerken mithilfe von Schneidladungen“ teilzunehmen. Diese gelungene Kombination von Theorie und Praxis ermöglichte einen umfassenden Einblick in diesen speziellen Bereich der Sprengtechnik.

Die im Anschluss an die Tagung angebotene Exkursion eröffnete den Teilnehmenden einen Einblick in die Arbeit von GIG, der benannten Stelle für Konformitätsbewertungsverfahren für Explosivstoffe in Polen, sowie in die Produktion von Sprengstoffen durch die Firma NITROERG. Die Firma NITROERG kann auf eine 155-jährige Geschichte zurückblicken und ist heute der größte Produzent von Sprengstoffen und Zündmitteln in Polen. Einen ausführlichen Bericht über die Tagung in Krakau finden Sie in dieser Ausgabe unserer Zeitschrift.

Rückblickend möchte sich der Vorstand bei Ihnen für Ihr reges Interesse an den vom Deutschen Sprengverband in diesem Jahr durchgeführten Tagungen ganz herzlich bedanken. Ihr zahlreiches Kommen nach Suhl anlässlich der diesjährigen Regionaltagung und nach Siegen zur jährlichen Informationsveranstaltung Sprengtechnik ist für uns Ansporn und Motivation zugleich, auch im kommenden Jahr Tagungen und Veranstaltungen zusammenzustellen, die Sie in Ihrer Arbeit praxisnah unterstützen.



Wer unserem Verband auch in den sozialen Medien folgt, dem wird nicht entgangen sein, dass die traditionelle Herbstsitzung des Vorstandes am 18. Oktober 2025 stattfand. Der Fokus dieses Treffens lag auf der Vorbereitung unserer 28. Regionaltagung, die am 16. Januar 2026 in Konnersreuth in der Oberpfalz stattfinden wird. Konnersreuth – Oberpfalz – Bayern: Was liegt also näher, als diese Gelegenheit zu nutzen, die Regionaltagung 2026 gemeinsam mit dem Sprengverein in Bayern e. V. zu organisieren? Wir laden Sie herzlich ein, diese Möglichkeit zur fachlichen Weiterbildung und zum durch nichts zu ersetzen persönlichen Erfahrungsaustausch zu nutzen und freuen uns auf Sie.

Alle Details zur Regionaltagung finden Sie in der aktuellen Ausgabe unserer Zeitschrift und auf unserer Homepage (www.sprengverband.de/events), über die Sie wie gewohnt Ihre Anmeldung zur Tagung vornehmen können. Dem mehrheitlichen Wunsch entsprechend haben wir mit dem 16. Januar 2026 bewusst einen Freitag gewählt, um Ihnen eine flexiblere Zeitplanung zu ermöglichen.

Unsere österreichischen Fachkolleginnen und Fachkollegen nutzen traditionell den Monat November für ihre internationale Sprengtagung in Linz. In diesem Jahr fand die Tagung bereits zum 55. Mal statt, und wir freuen uns, dass auch Fachkolleginnen und Fachkollegen unseres Verbandes zur Vielfalt des interessanten Tagungsprogramms beitragen konnten.



**28. Regionaltagung Sprengtechnik
in Konnersreuth (Fichtelgebirge)
am 16. Januar 2026**

Wir sind dabei! Und Sie?

INFORMATIONEN



Das Weihnachtsfest ist sicherlich auch für Sie Anlass und Gelegenheit zugleich, dem Alltagstrubel ein wenig zu entfliehen. Zeit für Besinnung auf die vielen kleinen, aber wesentlichen Dinge im Leben, die nicht selten vom täglichen Geschäft überdeckt werden. Das Treffen mit Freunden, gemeinsame Stunden im Kreise der Familie gehören ebenso zur Weihnachtszeit wie die eine oder andere kleine Aufmerksamkeit. Darüber hinaus sind es vor allem die gemeinsamen Gespräche, für die man sich gerade jetzt besonders Zeit nehmen sollte. Wir alle müssen gemeinsam in allen Bereichen dazu beitragen, aufgebaute Vorurteile und nicht selten zementierte Standpunkte abzubauen und – trotz verschiedener politischer Ansichten und Meinungen – wieder miteinander ins Gespräch zu kommen. Unser gemeinsames Ziel muss es sein, Antworten auf komplexe Fragen zu suchen, Lösungen für die vor uns stehenden Herausforderungen zu finden und Wege zu beschreiten, die uns wirklich voranbringen.

Zum Jahresausklang möchte ich mich an dieser Stelle ganz herzlich bei den Premiumpartnern unseres Verbandes für ihre große Unterstützung und ihr Vertrauen bedanken. Viele Leistungen, die der Deutsche Spengerverband für seine Mitglieder erbringt – die Mitwirkung in zahlreichen Ausschüssen und Fachgremien sowie die Beteiligung an der Erarbeitung nationaler und europäischer Vorschriften und Regelungen – wären ohne diese Unterstützung nicht denkbar.

Unser Dank gilt insbesondere folgenden Firmen:

Gold-Partner: MAXAM Deutschland GmbH

Silber-Partner: Fr. Sobbe GmbH, SSE Deutschland Gruppe

Bronze-Partner: Austin Powder Germany,

Schütz Erschütterungsmesstechnik GmbH

Der Vorstand wünscht allen Mitgliedern, Fachkolleginnen und Fachkollegen sowie den Freundinnen und Freunden des Verbandes eine wunderschöne Adventszeit und ein besinnliches Weihnachtsfest im Kreise Ihrer Familien und Freunde. Wir wünschen Ihnen ein friedliches neues Jahr, verbunden mit Gesundheit, Glück, Erfolg und Vertrauen.

Starten Sie mit uns gemeinsam zuversichtlich und optimistisch in das Jahr 2026, das neue Herausforderungen und Chancen für uns alle bereithält!

Herzliche Grüße


Jörg Rennert DEUTSCHER
SPRENGVERBAND®

**DER DEUTSCHE SPRENGVERBAND E. V.
WÜNSCHT SEINEN MITGLIEDERN
UND ALLEN LESERN DER SPRENGINFO
EIN BESINNLICHES WEIHNACHTSFEST**